
感觉大家都已经习惯了跟着前车走，前车怎么走，后车就跟着怎么走。 ——刘女士

现在能按照要求走的车辆其实不多，我觉得这需要一个过程。最好有交警在

现场指挥，正确引导。 ——刘女士

明明是第一个掉头的，但要走到最前面才掉头，变成绕得最远的，好像吃了亏，

不太愿意这样做。这个设计从理论上来说是比较合理的，但现实中不能保证每辆

车都能按这种设计同步地走，一不小心就容易发生事故，给AI智能车走还差不多。

——张先生

其实不是不会走，是根本不愿意走。这个“多车联动式掉头”，道理很简单，相

信一看就懂，但事实上许多人不愿意这样走，本来排第一个掉头的，一下子变成最

后一个，还要等后面的车辆慢悠悠地掉头。 ——网约车司机小陈

没人是这么利他的。从第一一下子变第五，有点耽误时间，对于自己来说效率

明显降低。为了提高整体通行效率，必须牺牲第一车的效率，如果第五车掉头困

难，那其他四辆车都会被耽误。所以先掉头的车可能会因为不愿意面对这种情况，

而不选择这种通行方案。 ——陈先生

为进一步减少掉头车辆对其他车辆

的影响，需要掉头的驾驶人要注意以下

事项：

1. 需要掉头的车辆在进入路口时，

要注意观察路口标牌，按照指引进入掉

头车道。

2.进入“多车联动式掉头”车道时，按

序按号进入相应的掉头车位进行掉头，此

时，应选择最前方的掉头车位进行掉头。

3. 掉头前观察信号灯和路况，确保

安全。

4.前方掉头车位上的车辆掉头后，后

方车辆需行驶至首个空闲车位再进行掉

头，禁止在最后一个车位直接掉头。

5.当掉头车位满时，后方掉头车辆也

需要依次排队进行掉头。

对此，昆明交警表示，将继续关注

这种“多车联动式掉头”车道的使用情

况，根据市民的反馈和实际效果，不断

进行优化和改进。下一步工作中，昆明

交警还将持续关注其他路口交通运行

状况，以最大限度便利群众出行为目

的，适时对路口（段）交通组织进行调

整，为市民出行创造良好通行环境。

为啥效果不好？

需注意些什么？
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＞实施意义

“多车联动式掉头”施行4个多月

不少司机习惯就近掉头
新模式未发挥最大作用

从2023年 9月起，昆明交
警陆续在滇池路与环城南路交叉
口、海埂路与广福路交叉口、星耀
路与广福路交叉口等多个路段设
置了“多车联动式掉头”点，至今
已过去4个多月。据相关部门统
计，这种新的掉头方式确实能有
效提高道路通行能力，减少交通
拥堵现象的发生。但记者近日走
访发现，驾驶人在掉头时习惯于
就近掉头，导致“多车联动式掉
头”未能发挥最大作用。

同一个交通信号周期内
使车辆通行能力最大化

“多车联动式掉头”是一种

创新的交通组织模式，通过设置

专门的掉头区域和信号灯控制

系统，实现多个车辆在同一时间

内进行掉头的交通流线优化。

其目的是在同一个交通信号周

期内使车辆通行能力最大化。

昆明交警介绍，“多车联动

式掉头”的目的就是在同一信号

时间内，最大限度地保障车辆通

行，其核心就是前车不能阻挡后

车驶入掉头车位，前车掉头需要

驶入最前方的掉头车位进行掉

头，将后方掉头车位留给后车，

确保在同一时间内让更多的车

辆通过。

与传统的掉头方式相比，这

种新型的掉头方式不仅能够提

高道路通行能力，还能减少交通

事故的发生，提高交通安全性。

施行情况如何？

据记者了解，目前昆明共有滇池

路与环城西路交叉口、海埂路与广福

路交叉口、星耀路与广福路交叉口、

环城南路与东郊路交叉口、日新东路

与南博路交叉口实施了“多车联动式

掉头”。

17日17时左右，在滇池路与环

城西路交叉口的“多车联动式掉头”

点，有交通管理人员在现场指挥。“开

到前面来，开上来、开上来……”在交

通管理人员的指挥下，准备掉头的车

辆“不耐烦”地开到了1号掉头车位。

18日上午11时，广福路上的车

流量不算大，在海埂路与广福路交叉

口的“多车联动式掉头”点，记者看

到，没有车辆主动开到1号掉头车位，

前面的3个掉头车位处于空置状态。

加强对市民的宣传教育
增进市民的认知和理解

作为一种新的交通组织

模式，“多车联动式掉头”车道

的出现，无疑是昆明市交通管

理的一大创新举措。这种新

的掉头方式会给市民带来更

加便捷和舒适的出行体验。

任何一种交通组织模式，

都不可能一蹴而就地解决所

有问题。在推广和应用“多车

联动式掉头”车道的过程中，

仍 然 存 在 一 些 不 足 和 挑 战 。

例如，有些驾驶人对于新的掉

头方式并不了解或者不熟悉，

容易产生误解和困惑；有些驾

驶人在实际操作中存在违规

行为，导致交通秩序混乱；有

些地方的信号灯控制系统，还

需要进一步完善和优化。

针对这些问题和挑战，昆

明交警要继续加强对市民的

宣 传 教 育 工 作 ，增 进 市 民 对

“多车联动式掉头”车道的认

知和理解。同时，也要继续加

强交通巡逻和管理，加大对违

规行为的处罚力度，维护并形

成良好的交通秩序。

相信随着时间的推移，更

多的驾驶人会逐渐接受并习

惯这种新的掉头方式。

本报记者 刘嘉 摄影报道

明明可以5辆车同时掉头，却未能物尽其用。

＞记者手记


